

ABUNDANTES PRECIPITACIONES Y FUERTES RÁFAGAS DE VIENTO

Cortes de energía, viviendas anegadas y voladura de techumbres deja intenso sistema frontal en el Maule

• Una de las situaciones de mayor complejidad, fueron los cortes de energía eléctrica, que afectaron a más de 32.677 clientes en la región.

FOTOS: CARLOS ALARCÓN DUARTE

TALCA. Cortes de suministro eléctrico, cortes de caminos, suspensión de los servicios de telefonía, voladura de techumbres, riesgo de desbordos de algunos cauces y viviendas anegadas, son algunas de las consecuencias que generó el paso de un nuevo sistema frontal por la Región del Maule, traducido en abundantes

precipitaciones y fuertes ráfagas de viento. Los distintos organismos de protección civil, junto a las autoridades de Gobierno han realizado un permanente monitoreo, con la finalidad de establecer los planes de contingencia. Por ejemplo, la Dirección Regional del MOP se desplegó con equipos de

emergencia para monitorear cauces, sistemas sanitarios de agua potable, rutas y labores de despeje en las provincias de: Curicó, Talca, Linares y Cauquenes.

INTERRUPCIONES

Una de las situaciones de mayor complejidad fueron los cortes de energía eléctrica, que afectaron a más de 32.677 clientes en la Región del Maule. 7.526 en Longaví; 1.973 en Linares; 2.169 en Curepto; 325 en San Rafael; 254 en Pelluhue; 1.176 en Vichuquén; 538 en Yervas Buenas; 1.705 en Colbún; 2.494 en Licantén; 1.048 en Teno; 2.133 en Maule; 871 en Talca; 1.316 en Retiro; 2.172 en San Clemente; 4.486 en Constitución; 1.166 en Curicó; 920 en San Javier; 1.267 en Parral y 144 en Sagrada Familia. De acuerdo con la información proporcionada por las Direcciones Provinciales y Comunales de Gestión de Riesgos y Desastres a Senapred, al cierre de esta edición se registraban en la Región del Maule, seis familias damnificadas, que corresponden a las comunas de San Rafael y Linares.

PROVINCIA CAUQUENES

En Pelluhue y Chanco se registró la caída del sistema de una empresa telefónica, lo cual mantuvo incomunicadas a ambas comunas.

PROVINCIA DE TALCA

En la comuna de San Rafael, se registró la caída de árbol sobre el tendido eléctrico afectando la ruta K-405 sector Pangué Arriba, lo cual mantuvo interrumpido el tránsito. Personal de la Municipalidad de San Rafael y CGE trabajaron en el lugar. Además tres personas resultaron damnificadas y una vivienda con daño mayor no habitable por voladura de techo en calle Escuela Pangué Arriba. Las personas fueron trasladadas a casa de familiares.

En la comuna de San Clemente se registró caída de árbol en la ruta K-55 sector bajo de Lirca, hecho que afectó el tendido eléctrico. En Constitución, se registraron dos viviendas afectadas por ingreso de agua lluvia al interior, ocasionando daño menor; asimismo personal municipal realizó la evaluación de daños y análisis de necesidad en el lugar, para prestar la ayuda correspondiente.

En Talca, se registró alta acumulación de agua en los pasos bajo nivel, de calles 1 Sur con y 1 Norte con 11 Oriente, lo que obligó a que el tránsito fuera habilitado por una vía.

PROVINCIA DE LINARES

En la comuna de Linares, se registró la voladura del techo de una vivienda en su segundo piso, en el sector Agua Fría detrás del cementerio Campo Sacro.



La inundación de calle en distintos sectores de Talca obligó a la intervención de personal municipal.

En el lugar personal de Carabineros y de la municipalidad realizaron labores de despeje.

En la comuna de San Javier, se registró la caída de un árbol en la ruta L-117, kilómetro 4 obstaculizando la ruta y cableado eléctrico. Además, se registró la caída de un árbol en el sector Pangal, kilómetro 1,5, pasado la línea del tren, el cual obstaculizó la respectiva ruta, afectando además el cableado eléctrico. En Longaví, se registraron caídas de postes de alumbrado público, en los sectores de Miraflores San Esteban, San Luis y Mesamávida, además de 2 viviendas con voladura de techumbre -daño menor habitable- en el sector Mesamávida.

En Parral una vivienda resultó con daño menor, con una persona afectada, producto de voladura del techo de una vivienda en el sector San Ramón de Huentil. En tanto que en Colbún, se registró la caída de un árbol sobre una vivienda en el sector Panimávida, ocasionándole daño menor habitable.

CURSOS DE ACCIÓN

Senapred Maule realizó una reunión de coordinación con encargados comunales, unidades de gestión de riesgo comunal y encargados provinciales de emergencia, para evaluación del evento meteorológico. Se solicitó por parte de Senapred activar sus Cogrid comunales, establecer cursos de acción de acuerdo con sus planes de emergencia y generar cápsulas informativas para la comunidad, para difundirlas por los medios de comunicación disponibles.

CONECTIVIDAD

Las principales dificultades de conectividad, se registraron en la comuna de Linares: Ruta L-45 Kilómetro 20 y en Ruta L-429 entre el kilómetro 3 y 5.

PEHUENCHE

Dada la situación climática imperante en la zona, se determinó el cierre provisorio de la ruta CH-115 Internacional Pehuenche y del Complejo Fronterizo, hasta las condiciones meteorológicas así lo ameriten.



Dada la intensidad de las lluvias, colapsaron los sistemas de evacuación.



El peligro de anegamiento de viviendas, era evidente producto de la intensidad de las precipitaciones.